





## 表彰者

## 優良館長

小杉説次郎  
山田直治  
三田村文二  
斎藤順作  
佐原由純  
松原三八  
神山千代松

(中条町公民館)  
(村上市中央公民館)  
(新潟市新潟公民館)  
(中条町公民館)  
(巻町中央公民館)  
(五泉市公民館)  
(葛野木村公民館)  
(三条市旭公民館)



### 第三分科会

## 成人教育はどのように

### 展開したらよいか

司会者 塩崎佐喜男(古根公)

発表者 山本尊(貴野公)

内藤昭二(高田・津有公)

助言者 増井篤三郎(農教委)

遠山貞司(一・二)

裏野町においては、町村合併問題で町が二つに分れて対立したの

は町民が町政に無関心であるとい

う反省から、成人教育の必要が指

感され、一般教養、産業、婦人、

青年の各講座が開かれるようにな

った。

方法としては講習会に町民の身近

に起きた政治問題をとり上げ、いからオヤジ達が

それを公演館でより解り易く載

せることとした。この効果は未だ

判明しないが、今後は分館にも実

施せられ、一般教養、産業、婦人、

青年の各講座が開かれるようにな

った。

軒三(一)(オヤジ

寺泊では、七

軒三(一)(オヤジ

の農業問題の会話

が「大人のもの

を聞く会」を開き

軒三(一)(オヤジ

の農業問題の会話

が「大人のもの

を聞く会」を開き

軒三(一)(オヤジ

の農業問題の会話

が「大人のもの

を聞く会」を開き

公民館としては部屋でやるの中心なることは、意図が強く出する。例としては次のようにして区発されるらしいがならないようにする。

内藤昭二(高田・津有公)による。オヤジ教育の事例としては次のよ

うな例が挙げられる。例としては次によ

司会者 柳口弘雄(農公)  
発表者 松木子二雄(農助公)  
助言者 佐藤嘉市(農教委)  
小柳耕田(一・二)  
佐藤忠治(編田公)

四、新生活運動の具体的解決の方  
法としての視聴覚教材の利用(新  
の自作について)

集会に視聴覚教材を計画的に利用

映画)に意見が述べられた。

が主要な話題となつた。

その方法は、名古屋市に実施さ

れている家庭映画会に近い。それ

はエドレコードコンサートを駆

くつ子備教養という意図もあつ

てある町内グループは「音楽会

のお説」という主題で月一回集

会をつくる。

ここに、音楽に関する映画及録

音教材を好みに配列する。これは

「視聴覚教材の総合化」という課

題を表現しつつある。

鶴町公民館では、農村に於ける

教育映画は、とかく会員の急の副

次的な役目を果して、いに過ぎな

いので、効果ある教育媒体とする

一つの方法として、地域の行事記

録(ラジオ)、地域のニュース映画

や公民館の実施事業(公演結婚)

などの映画化による作品の併映と

いうことをやつてみよう。

この発表の後協議に入り、

「音楽クラブに参加しない対

一、音楽クラブ・コミの問題(音

家には、どのように呼じかけるか

用には、社会教

の小地域における

運営、映写機などの

設置、教材の使

用には、社会教

の小地域における

運営、映写機などの

</





第四十三易（毎月1回発行）

(七回目) 田中は大會事務局で賣上げたのであるから、参加者の落した金は五百円也。公民館職員の鑑士の紹介らしい。商店のおばさんと申しましておいたり。番号に現れたものも清申上げて貰つてやる。

四 大会場の土間に「氣分の悪い方はお申出下さい」と粘着を貼しておいたり。番号に現れたものも大會役員、一日間の弁当持参の「だたり」らし。まったく従業員の皆さんは絶好勇氣でした。何よりの難儀も出来なかつてくちづいたのが手拭一本。事務局の懇意なのは感激。疲れたのであつうから、手拭で一風呂浴び、どこでもいい意味であろうと愚生は實察した。

## 苦難の十年

○ 加茂市公民館長 横山旭三郎

公民館活動の過去十年の経験をふり返り、新教育委員会は足の秋に、新しい決意の下に、地域民の教養の向上、融和、努力の癡じるしきかげ、公民のよりい文化センターとして活躍せんとする事は有意義であった。

「公民館は市民の茶の間である」と言ふ合意案から出し立てて誕生後七年、法施行後七年、今やこの茶の間が、客間になつて、今までにいたるまでに大きな変化した。

## 苦難の十年

市公館長

(七面しちめんより)

内也ば大會事務局で賣上はだたの  
あるから、参加者の落した金は  
千五百円也。公民館職員の鑑士  
の添じこゝに。在西のおまかこに  
こぼすところひ。懸念をもむるに  
同清申上げて貰ひのやう。

四 大会場の片隅に「氣分の良  
い方はお申出下さい」と粘紙を垂  
しておいたり一番元に現れたのが  
大金投票、一日間の弁当持参の  
「だだり」ひじ。まつたく從業  
の奥さんは御苦勞極ひした。何と  
の報賞も出来ないがとつてくわ  
たのが手拭一本。事務局の親心に  
は感嘆。疲れたのであらうかといふ  
の手持て一風呂あつてから手拭を  
意味があつと懸念は實察した。

# ○ 苦難の十年

○ 加茂市公民館長 横山旭三郎

（略）

本大会は、主に新潟県内省するが、来年は、来るべく、新潟市と協力して、公民館事業を進一步進められたい。また、来年は、新潟市建設課は、その限りで、止めるつもりだ。

物的施設  
自される  
行法立要  
き全国大  
つた。  
会者の胸  
の土台造  
の潤滑油  
釣ともな  
しかも重  
ることをさ  
に聞いてみ  
人がいたで  
に何か大へ  
あり、自由  
の済出かは  
近い事をさ  
だよる事な  
伊藤  
関川公会  
市とか長野  
場校の方を  
るつと感想  
かと考えを  
新発田市立  
地で大会を

地域の人口増加の現状を述べ、その原因として、出生率の高さ、死亡率の低さ、人口移入によるものがあげられる。また、出生率の高さは、主に年齢構成によるものである。つまり、若い世代の人口が高いために、出生率が高くなっている。一方で、死亡率は、高齢者の人口が高いために、死亡率が高くなっている。また、人口移入によるものでは、主に農業地帯からの移入によるものである。

の事もあらう。は思つが、口程の金場を考  
深める事、席出来な  
事もある。は思つが、口程の金場を考  
する。  
を異にす  
角の大会  
分科会の  
事もあら  
は思つが、口程の金場を考  
する。  
をもたな  
る。  
利彦  
館がひと  
これだ  
してゆく  
だ。この  
ある。同  
者、公民  
かけて居  
市町村の  
一回の新  
とに集ま  
もが最初  
共通な大

きな問題	事が前以 に組みこ けばな れ。これ 事、県会 された事 だ。これ 果であく 尚討議
られたの	後方に
第七回	事の名古 事である。
きわめて	議が役立 た。これ 今後現
つこんだ つて居る	活動の益
その点	大会要綱
々は面倒	村合併は
と又その	議が役立
なるまい	た。これ
ことじ	後方に
考ふを述	事の名古
いが、私	事である。
一、公運	議が役立
じよ。	た。これ
県公運	後方に
公運の動	事の名古
間をかけ	事である。

なつたが、議長、教職員は非常に喜んでいた。この間、本大会は、新潟県の「市町村競争」で生じた問題を討議が行なわれた。

この事は、新教育委員会が主導する「全国公運の手本」をもとに、各県の公運委員会が実現する所であります。勿論現場に立ち会ったことはないが、その通りだ。しかし、この問題は、公運の基礎である「公運の精神」を理解していない者には、到底理解できないものである。そこで、この問題を理解するためには、まず「公運の精神」を理解する必要がある。そこで、この問題を理解するためには、まず「公運の精神」を理解する必要がある。

三、会場をしきりにうなづく。第一回は、会場の運営が大成功した。これは、主に、会場の運営が大成功した。これは、主に、会場の運営が大成功した。これは、主に、会場の運営が大成功した。

「大さうづけであります。」  
「わむかしきだと思つてゐるのではありません。」  
「ほお許しはあつまつたは縣公館大会はつてもらつてゐる。」  
「大さうづけであります。」  
「わむかしきだと思つてゐるのではありません。」  
「ほお許しはあつまつたは縣公館大会はつてもらつてゐる。」

いが。それとも公民館大会に参加しないといけない。しかし、私は「いいが」一番大いに喜んでいた。公民館大会に参加するには、公民館の名前を書く必要がある。そこで、私は公民館の名前を書くことに専念した。公民館大会に参加するには、公民館の名前を書く必要がある。そこで、私は公民館の名前を書くことに専念した。

な印象で、  
事なり所  
かし私  
のつく  
う。  
印象を  
のたり  
。さく  
大きく期  
半開色々  
はあの  
人一人  
て心の  
い。  
教しま  
はおも  
にヒツ  
の修学  
蒲団に  
じる始  
館長さ  
は絶好  
見学し  
表する  
もつて  
(EP)。